

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 centimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Viernes 26 de Febrero de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 centimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 927.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro mútuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

En la imprenta de este periódico se necesitan dos aprendices adelantados.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Alejandro; en Cádiz, san Cesáreo, arzobispo; en Barcelona, Nuestra Señora de Guadalupe.

LA VERDAD

Santander 26 de Febrero de 1886.

LA SITUACION.

Decíamos en el artículo anterior, que al permitir el gobierno á los periódicos revolucionarios atacar á la religion católica, contribuía á la propaganda de la revolucion.

La libertad de la prensa y la libertad de la tribuna son dos auxiliares poderosos de las anárquicas ideas revolucionarias.

Aludiendo Quintana al Estatuto Real de 1834, dijo: «Basta con él; que doce hombres se reunan cada día para discutir sobre asuntos políticos, y la revolucion está hecha.»

Las palabras de Quintana fueron palabras proféticas, pues la revolucion se hizo, y España dió un paso más en el camino de su perdicion.

De la discusion brota la luz, cuando los que discuten la buscan; pero no brotará cuando los que discuten cierran los ojos para no verla.

La imprenta, feliz invento que tantos beneficios pudo proporcionar á la humanidad, se ha convertido en estos tiempos en elemento poderoso de inmoralidad y perversion.

Por medio de la prensa se difunden las más radicales y demolidoras doctrinas, y se tratan de falsear las más santas instituciones.

Ella ha sido la causa de que la revolucion cuente con bastantes prosélitos en el pueblo español, particularmente en las ciudades populosas.

El *Motin* y demás periódicos revolucionarios, ya que no han podido atacar á la religion en sus dogmas, se han dedicado á mofarse de ella, y á calumniar á sus ministros; con esto si no logran pervertir á las personas instruidas, engañan á los ignorantes que creen todo lo que les dicen en letras de molde, y se van detrás del que mejor sepa halagar sus pasiones.

De este modo arrancan la fé del corazon del pueblo, y un pueblo sin fé es materia ductil que se puede amoldar á las más radicales y perniciosas doctrinas.

Un pueblo sin fé ha de ser forzosamente revolucionario y, aun más, socialista.

«Si yo fuese obrero, y no creyera ni en Dios, ni en la otra vida, haria lo mismo que han hecho los de Londres.»

Esto decía, no há mucho tiempo, refiriéndose á los motines de la capital de la nebulosa Albion, un insigne poeta lírico, que si en sus tiempos no pudo resistir á la impiedad del siglo, segun sus propias palabras, hoy, afortunadamente, se ha curado de aquellos desvaríos.

Decía bien Nuñez de Arce, y si alguna duda quedara no habria más que fijarse en las anárquicas aspiraciones de no pocos españoles que han perdido la fé con las lecturas anti-católicas y revolucionarias.

Por supuesto, que lo único que se puede exigir á esa parte del pueblo catequizada por los revolucionarios, es que promuevan ridículas manifestaciones patriotas, y que preste aplausos á los discursos populacheros que sueltan en congresos, círculos y ateneos los apóstoles mayores de la revolucion.

Nada más que eso, pues un concurso más fuerte y poderoso no se puede esperar de masas sin fé y sin entusiasmo, que solo aceptan la idea que les predicán por la mayor suma de goces materiales que les ofrece.

No harán las masas revolucionarias más que rodear de una aureola ficticia de popularidad á los jefes de la revolucion; pero con esto y el apoyo que encuentran en las clases elevadas de otras instituciones, dispuestas á prestar su valiosa defensa al que más garantías les ofrezca de mando, el triunfo de los revolucionarios es seguro.

Ya comprenderán nuestros lectores que nos referimos al ejército.

Esta institucion, que debiera estar ajená á todo manejo político y ser solo considerada como garantía del honor de la patria, ha llegado á ser, desde que triunfaron las ideas liberales en España, el arma de todos los descontentos, y el brazo de que se han valido para derribar á sus adversarios.

No se ha efectuado en España un cambio político de alguna importancia, sin que el ejército haya sido la palanca á cuyo impulso han caído unos y han subido otros.

Apenas se concibe que esta situacion pudiera subsistir sin el apoyo del ejército, y al ejército se le considera como el principal peligro para las instituciones.

Se pretende halagarle concediéndole ventajas grandes respecto á los demás españoles, pero con esto nada se adelantará, si no es aumentar el descontento general que hoy se siente en toda la nacion.

Al ejército debe el triunfo la dinastía que hoy nos gobierna, ¿quién asegura que el ejército no la hará caer?

No se le oculta al gobierno lo difícil de su posicion bajo la escrutadora mirada de los revolucionarios que atisban el momento de derribarle, y de ahí el que pretenda escudarse con el apoyo del partido tradicionalista, haciéndole entrar como componenda de una amalgama irrealizable.

Ni aun con el apoyo de aquel partido se lograría detener á la revolucion; esta es inevitable.

La actual situacion es un edificio sin cimientos que se derrumba á toda prisa.

Con algunos puntales se lograría sostenerle por poco tiempo, pero causando zozobra á los que en él habitan.

Una minoridad que no cuenta con el amor del pueblo, y una regencia extranjera, no pueden detener á la revolucion, y tontería será el pretenderlo.

Se ha recorrido bastante en el camino revolucionario, y hoy no es posible retroceder.

Cuando Cánovas cedió, á raiz de la muerte de D. Alfonso, el poder á Sagata, se pudo ya prever el fin que espera á esto.

Cánovas conoció que esta situacion era insostenible, y, ó buscó el modo de alargar

algo su vida halagando á los partidos más avanzados con un gobierno más liberal, ó quiso echar sobre otro el triste papel de despedirla.

En esto obró como hombre de gran talento político; de haber continuado Cánovas en el poder la revolucion sería ya un hecho; llamando á Sagasta se dió un paso más en la senda liberal y los republicanos partidarios de la evolucion siguen á la expectativa esperándolo todo de la marcha pacífica de las cosas.

Los partidarios de la revolucion esperan el momento oportuno para descargar el último golpe.

¿Triunfarán los partidarios de la lucha armada, ó los que apetecen y cifran sus esperanzas en la lucha pacífica?

De uno ú otro modo la monarquía constitucional corre grave peligro.

Si se aproxima á la izquierda presta más fuerza á los partidarios de la revolucion propagandista, que se apresurarán á difundir sus doctrinas; si á la derecha, exaspera á la opinion liberal, que se levantará en armas para hacerla caer.

Aun cuando los jefes de las diferentes fracciones republicanas están divididos por no pequeñas diferencias, la coalicion será un hecho en cuanto los bandos avanzados, por exceso de condescendencia con ellos, ó por no darles la libertad que apetecen lo juzguen conveniente.

Es verdad que difícilmente podrán entenderse esas fracciones divididas por principios diferentes y por la ambicion de mando que domina á sus jefes.

Pero tambien lo es que hay casos imprevistos que pueden contribuir á que se verifique la coalicion, y quizis no esté lejano el día en que esta sea un hecho.

En el mismo campo dinástico existen elementos que, acaso sin tardar mucho, engruesen el bando revolucionario.

Y no es de extrañar, teniendo en cuenta que de este campo salieron y á él deben de volver cuando el ídolo, en cuyo obsequio quemaron el último incienso, no ofrezca las ventajas que ellos apetecen.

Respecto al campo católico, la situacion está bien deslindada.

Los verdaderos católicos, los que á todo

- 65 -

aunque vestida con algo de negligencia, Juliana estaba hermosa en sumo grado y tanto que deslumbró á Narciso.

—Te he mandado llamar, dijo la mamá, para que espreses tu agradecimiento á M. Heurty.

—Os marchais ya? le preguntó Juliana.

—He abusado demasiado, dijo Narciso, robando á vuestra madre mucho tiempo.

—Pero cuando menos volveremos á vernos?

—M. Heurty, dijo la mamá, vendrá el próximo viernes; así me lo ha prometido.

—Cuánto me alegro! ya no seré yo en la reunion la única persona estraña á la política.

Narciso se despidió y marchó para su casa. A pocos pasos del hotel vió que habia un grupo de desocupados delante de una empalizada: se detuvo tambien por imitacion y púsose, como los demás, á observar por los intersticios que dejaban las vigas.

Era que habia allí unos operarios abriendo los cimientos de una casa.

Al borde del terraplen, al derredor de una polea colocada sobre un poste, iba enrollada una

lujoso. Pero como Narciso se habia forjado en punto á lujo un ideal á que no se aproximaba ni con mucho el ambicioso fausto del orador democrata, aquel fingido arrebato suyo de admiraciones y éxtasis no tenia más objeto que hacer la corte á madama Barrié y ocultar el epigramático sentido de algunas de las frases que se le escapaban:

—En verdad, señora, que todo este lujo es de una opulencia capaz de... inspirar el amor al pueblo.

El impaciente Narciso estaba muy contrariado. Habia contado con ver á Juliana, y ni esta se dejaba ver, ni la mamá la nombrada. Al tiempo de despedirse de madama Barrié ya no pudo contenerse y se aventuró á decir:

—No tendré hoy el honor de saludar á vuestra hija?

—No os iréis sin verla; ni ella me perdonaria el no haberla avisado que os hallais aquí.

Juliana avisada por un criado, bajó de su cuarto de allí á poco.

Ya bien repuesta de las fatiga del viaje, y

- 64 -

- 61 -

reconoció Narciso los retratos de varios hombres de Estado, que debian sin duda bramar de verse allí reunidos y pegados uno á otro.

No aguardó Narciso en aquella antesala más que el tiempo necesario para poder admirar su riqueza, pues no tardaron en venir á introducirle en un saloncito donde encontró á madama Barrié envuelta en folletos y periódicos, y que al ver al estudiante hizo ademán de levantarse diciéndole:

—Buenos días, M. Heurty; tened la bondad de tomar asiento. Justamente estábamos hablando de vos hace un instante, con motivo de referir á mi marido los obsequios y atenciones que nos dispensásteis durante nuestro viaje.

—Vuestra bondad, contestó muy formal Narciso, es muy grande y exagera mis merecimientos. Yo soy el favorecido, señora, y el que debe estaros muy obligado por haberos dignado aceptar mis servicios.

—De todos modos, caballero, es mucha ama-

trance quieren el triunfo de la Iglesia y de los salvadores principios del catolicismo aplicados á la gobernacion de los estados, esperan tranquilos el desenlace del drama que contemplan como meros espectadores.

La política de su augusto jefe, fielmente interpretada por el partido, es de espectacion.

Contando con que el liberalismo cuenta con bastantes elementos de descomposicion, se contiene en su sistema de retraimiento, no ocultándosele que toda accion en una ú otra forma solo serviria para aumentar las pocas fuerzas del moribundo sistema liberal.

Abandonarle á su destino; contemplar desdeñosamente como languidece y muere, y dedicarse despues á regenerar la patria, y á labrar su felicidad; tal es la política del partido tradicionalista.

Los católicos que de buena fé, si esto es posible, hayan ingresado en las filas dinásticas, se con vencerán ahora ó pronto de que esta situacion no ofrece á la Iglesia las garantías de respeto y libertad necesarias para que ejerza libremente su benéfica influencia en la sociedad.

¿Qué respeto ha de tener á la Iglesia el actual ministerio, compuesto, con pocas escepciones, de enemigos del catolicismo, contándose entre ellos francmasones públicamente reconocidos por tales, y hasta algun secuaz de las heréticas doctrinas del apóstata Lutero?

El autor de la ley de matrimonio civil, y del proyecto de reforma del clero, que es uno de los miembros del actual ministerio, no habrá renunciado, seguramente, á sus ideales, y aprovechará ocasion oportuna para plantearlos.

No creemos que el que se llame católico, y lo sea en realidad, apoye á esta dinastía, y si alguno no se hubiese desengañado, pronto perderá sus ilusiones, y comprenderá que nada bueno podemos esperar de los que así ajan el sentimiento español, colocando al frente de los ministerios á enemigos jurados del catolicismo.

Ahora, respecto á los que se llaman católicos y obran como enemigos de la Iglesia; los que sirvieron á D. Carlos mientras de él podian esperar algo, abandonándole luego en la desgracia; los que juzgaron el partido carlista *campo pequeño* para defender á la Iglesia, é ingresaron en el conservador; los que llaman *enriado de Dios* á Cánovas, autor del artículo 11 de la constitucion del 76; esos no se desengañarán, y buscarán hipótesis para seguir rindiendo tributo al Dios vientre.

Servirán á esta situacion, y servirán á todas las que la sigan, pues sus hipótesis son muy socorridas, y siempre podrán sostener que el federalismo de Pí y Margall será un mal menor que el socialismo de la *mano negra*.

Esto en cuanto no vean claro el triunfo

del tradicionalismo, que en este caso no cesarán de ensalzarle con exageraciones é inconveniencias de neófito, alardeando de integridad é intransigencia, como ya lo han hecho en otras ocasiones.

A bien que ya son muy conocidos esos girasoles políticos, que siempre colocan sus rostros tornadizos en actitud de recibir los rayos solares del astro del día.

De poco les servirán sus escepcionales condiciones para representar diversos y contrarios papeles; esta aptitud está muy conocida, y ya antes de su última evolucion fueron calificados como se merecen por el tradicionalismo.

Don Cándido Nocedal, cuya muerte nunca será bastante llorada, y cuyos servicios á la causa católica superan á todo elogio, limpió al partido tradicionalista de los malos humores que se le habian pegado en su trato con mestizos y liberales, y á él se deben la fuerza, union y pureza de principios que caracterizan á aquel partido.

RODRIGO.

UNO MUERE Y OTRO NACE.

Nuestro queridísimo compañero *La Tesis*, de Salamanca, publica en su número del 20 lo que sigue:

«DESPEDIDA.

La Tesis, consagrada á defender los derechos de la Iglesia antes que las patrias tradiciones, y primero el reinado social de Jesucristo que la histórica constitucion española deja de existir.

Tiempo hace que vive dolorosamente penetrada de no haber acertado á combatir el Derecho nuevo en conformidad con las ideas y miras del reverendo prelado de la diócesis, no obstante no apartar el entendimiento y el corazon de las enseñanzas de la última Encíclica, faro de luz indefectible en el revuelto piélagos de esta edad de confusion y tinieblas. Y últimamente ha adquirido la triste certidumbre de hallarse su bien intencionada ignorancia expuesta con inevitable riesgo en el resbaladizo terreno de los fundamentos teológicos del derecho cristiano, á la mayor desventura que puede afligir á un periódico católico.

Hé aquí por qué la comunión tradicionalista, que entendía prestar en *La Tesis* á la Iglesia aquellos servicios que recibió siempre nuestra santa madre con singular complacencia é inefable gozo, y que el conde De Maistre estimó como apostolado seglar de subido mérito y utilidad innegable, no se atreve ya á poner las profanas manos en el arca santa, temerosa de comprometer con el mejor deseo sacratísimos intereses. Solo los que han recibido del cielo la divina mision de definir la verdad y de enseñarla á las gentes, pueden sin peligro de material heregía, tratar asuntos religiosos en que con la mayor facilidad arriesgan los legos su autoridad de escritores, y lo que es peor, su reputacion de católicos.

La comunión tradicionalista se mantendrá, pues, en un terreno en que por mucho que yerren llegarán su extravío á sabor de herética gravedad, y así, en lo sucesivo, ni escribiremos con el congojoso temor de ser heterodoxos, sin sospecharlo siquiera, ni nos infamará la injusta y frecuente imputacion de rebeldía, con regocijo de la prensa liberal y sectaria, que por católicos nos aborrece, y con desprestigio y daño de la causa á

que están vinculados el porvenir y la felicidad de España.

Sea la última palabra de *La Tesis* de amor acendrado, de fidelidad inquebrantable á la Iglesia, por la cual los tradicionalistas serian dichosos en derramar otra vez la sangre y dar la vida; y con la protesta de nuestra fé, vayan mezcladas frases de cordial gratitud á nuestros amigos y suscritores, á los cuales cumplirá en brevísimo plazo *La Tesis* los compromisos contraidos.

Por la comunión tradicionalista de Salamanca, LOS PROPIETARIOS Y REDACTORES DE *La Tesis*.

La Tesis, pues, ha abandonado el campo de pelea, en que era gallardo y esforzado adalid de la causa de Dios, de la Patria y del Rey, no por temor á sus enemigos y los nuestros, á los que cien y cien veces ha hecho morder el polvo, sino por *vivir dolorosamente penetrado de no haber acertado á combatir el Derecho nuevo en conformidad con las ideas y miras del Reverendo Prelado de la Diócesis*.

Respetamos, no solo la modestia que las anteriores líneas entrañan, sino su resolucion varonil, digna de todo encomio.

Consuélanos, no obstante, de la desaparicion de tan inteligente y digno compañero, la aparicion de otro no menos digno y valeroso que con el título de LA TRADICION vió la luz pública en la ilustre ciudad de Salamanca á los tres dias de haberse despedido *La Tesis* de sus lectores y amigos.

LA TRADICION, periódico monárquico, al que saludamos con toda la efusion de nuestra alma, viene á llenar en las filas de la prensa leal el hueco que deja la muerte de un soldado fiel; á recoger de sus manos la inmoldada bandera: á batallar como él, sin tregua ni descanso, y á sucumbir tambien si es preciso antes de volver la espalda á la causa de la Patria.

Así habla *La Tradicion*; así sienten los corazones esforzados de sus redactores, á los cuales ni la desgracia acobarda ni la lisonja podrá envilecer jamás.

Sea bien venida *La Tradicion*, cuyo artículo programa prometemos publicar mañana ya que hoy solo hemos podido transcribir algunas de sus elocuentes palabras.

Pisto político

Leemos en *El Diario Español*:

«En un colega muy alegre acabamos de leer que debería suprimirse el Consejo de Estado.

¡Quién sabe, quién sabe!»

Pues por nosotros, cuando gusten.

Así como así esto es un Estado sin Consejo... con que maldita la falta que hace el Consejo de Estado.

Lo que hace falta es el consejo en el Estado.

Leemos en *El Día*:

«El señor ministro de Hacienda ha dirigido una circular á los delegados en las provincias, ordenándoles repongan inmediatamente á los estancieros en propiedad, cuyas cesantías hayan decretado sin previa formacion del oportuno expediente.»

Cara le habrá de costar á Camacho esta intentona contra el fiero caciquismo, que un cacique no perdona.

En el supuesto de que sea cierto lo indicado por *El Día*.
Que lo dudamos.

Habla *El Imparcial*:

«El domingo hubo necesidad en Lóndres de cargar á las masas, resultando algunos muertos bastantes heridos y muchos detenidos.

Por muy constitucional que sea un caballo atropellan.

Y los sables cortan,
Y la justicia prende.»

Todo lo cual en boca de un ministro de oficio como es *El Imparcial*, no puede decir otra cosa que esto:—Caballeros, enfadarse si el gobierno fusionista ha un dia una carnicería en las calles.

Porque, por muy constitucional que sean los caballos de sus soldados atropellan los sables cortan y la justicia echará á perder al que se desmande contra este palacio de gobierno.

Gracias, por el aviso, aunque no nos de él necesidad.

Pues demasiado sabemos que nunca el individuo más expuesto á recibir patataz y cuchilladas que en tiempos de guerra.

Ni su propiedad más desamparada.
Ni un bolsillo méenos seguro.

¡Atencion!

«A su señoría le falta la dignidad y el decoro, condiciones indispensables para venir á un recinto, que su señoría procura convertir en taberna.»

Lo menos crean nuestros lectores que las palabras anteriores son de algun ministro de España.

Pues se equivoca el que tal sospecha pesar de los motivos poderosos que existen para sospechar de aquel modo.

Porque las anteriores palabras han sido pronunciadas en la Cámara chilena por el ministro Sr. Zañartu contra el diputado señor Martínez.

¡Qué bien demuestran estos señores son dignos hijos de la liberal España!

El Correo filosofando:

«Lo único que seguramente ha variado en Adan son los peones y la escena de combate; el fondo de la accion es el mismo.»

Comentario de *El Imparcial*:

El mismo.

El árbol del mal tentando la gula con su do fruto.

La serpiente diciendo con su fascinadora mirada ¡atrévete!

Cain sembrando la tierra de los restos de ideas y de los partidos

Judas metiendo la mano en el plato donde me el mismo que va á vender.

Y todos, como Pilatos, lavándonos las manos.

Bien retratada queda, no lo niego, la España de Torrijos y de Riego.

Dice *El Liberal*:

«*El Resumen* ha empezado á publicar serie de *Acuarelas electorales*, que que ver á juzgar por la primera, referente provincia de Granada.

Entre los varios tipos que animan el cuadro hay un alcalde de Motril, que vale un conservador, fusionista, izquierdista, conservador otra vez, y ahora nuevamente fusionista.

Lleva once años sin soltar la vara... Este consecuente alcalde y ministerial tu debe llamarse D. Feliciano.

¡Es el Perez Zamora de los alcaldes!

¿Y por qué se ha de llamar D. Feliciano?

bilidad por vuestra parte el haberos acordado de vuestros amigos.

—El permiso que me otorgásteis para visitar esta casa me honra demasiado, y no extráñeis me haya apresurado á venir tan pronto á presentaros mis homenajes.

—No digais eso: el sobrino de M. Saintaz no puede ser para nosotros un extraño. Vendreis á vernos con frecuencia. ¿Os hallais muy atareado?

—No tengo más ocupacion que matar el tiempo.

—Es decir, que puedo contar con que honraris mi tertulia. Yo recibo los viérnes: en mis salones encontrareis todo lo más distinguido de nuestra época. Ya veis que no es mala escuela para un jóven, y luego... estas relaciones nunca son inútiles.

—Estoy confundido, señora... ¡tanta bondad!

—Nada de cumplidos. Os presentaré á mi marido, quien tendrá sumo placer en poder seros útil y usar de su influjo en obsequio vuestro, si llegais á necesitarle.

—Lo agradezco infinito: quizá me vea en el

caso de acudir á sus bondades é influencia.

—¿Es que deseais alguna cosa?

—Por el momento, no señora; pero si la ocasion se ofreciera, me valdria de vuestras benévolas ofertas.

—M. Barrié está hoy en gran favor y lo puedo de todo.

No omitió Narciso el felicitar á la dueña de la casa acerca de la magnificencia de su alojamiento al cual llamaba, con afectacion, palacio.

—Aun no lo habeis visto, respondió ella.

—Si no fuera indiscrecion, os rogaria me permitierais recorrerlo para examinarlo.

No podia haber tocado Narciso un registro más del gusto de la vanidad de aquella dama, la cual muy satisfecha en acceder á los deseos del estudiante, llevó á este por todos los aposentos de la casa espliándole muy al por menor todas sus riquezas y singularidades. El astuto jóven se deshacia en fingidas admiraciones y se expresaba con ademanes y alabanzas de que se pagaba cuanto no es ponderable la mujer del diputado.

La verdad es que aquel hotel era en extremo

cuerda, en uno de cuyos cabos estaba amarrada un enorme coston lleno de tierra, mientras otro tiraba un peon colocado dentro de otro coston vacío para hacer subir la carga. Los peones subian y bajaban sucesivamente arrastrando esta carga pesada; á pesar del intenso frio, todos sudaban gota gorda.

—Tira y trabaja pobre pueblo! dijo Narciso, sudando y encorvando los lomos. ¡Sufrir la lluvia, el hambre y la miseria! pero consuélanos mientras tú trabajas como bestia de carga y arrastras pesos enormes, y amasas tu pan con sudor y lodo, tus amigos están bien abrigados, bien ahitos y bien pagados, andan en coche por la calle y sobre alfombras en casa, y duermen siempre sobre blanda pluma. Es verdad que tú mercian con tus derechos como Barrié, pero no deshonran á tus hijas como Bauge; pero no porta! no por eso dejarás tú de aclamarlos, de pisar tus andrajos por alfombra de sus pies, de ir en los en triunfo y amarrarte á su carro. Y cuando tanto, los que como mi tío, dan por tí su vida y se abrazan con la oscuridad, la miseria

Perez Zamora ministro Martineo obledo cristiano En vir... Franco... rriado, no par... no par... Vill... do ser... te po... e, M... ancisco... un, hab... arenta... rrespon... ancisco... pidió... la ley d... La Co... er por a... instruy... rriado... rte de... taberna... El gob... sion de... obras n... Escrib... óximo... enen á... que s... rrasos d... el edifi... El dia... á feria... argas... Hoy p... compa... los pr... as exte... para... ten... Esta d... r induc... on, pu... han q... re la r... pequeñ... nportar... Societ... rece... Los in... eja qu... de su... nstituy... infecce... Si esto... arecerá... mbatir... mor qu... arezca... Sabem... á de P... sitar la... te dista... Toma... Dipu... se efec... cha p... ando e... i varias... El ayu... ata de... Alfre... ntidad... cer la... por... terren... Cuanc... esta c... ncos c... En la... tenida... rigida... A las... Sr. F... menza... Asisti... vero, b... regon... draja... El Sr... sus sú... su dir... Acced... nor g... da y se abrazan con la oscuridad, la miseria

erez Zamora, que nunca pudo llegar á ministro, y no ha de llamarse D. Arsenio Martínez Campos, D. Francisco Romero Obledo, D. Práxedes Mateo Sagasta, don Cristino, D. Mannel, etc. etc. etc.?

Noticias

En virtud de un expediente promovido por Francisco Suñudo y Carral, vecino de Villarruido, se ha incautado el Estado, de un terreno parcelario, como sobrante de la carretera del convento del Soto á Selaya, radicante en dicho Villacarruido y sitio de San Pedro, resultando ser su cabida de sesenta centiáreas, y linaante por el Norte, con carretera de servidumbre, Mediodía carretera nacional, Poniente don Francisco Suñudo y Este carretera y campo común, habiendo sido tasado por los peritos en treinta pesetas, y según declaración de estos, corresponde indicado terreno al colindante don Francisco Suñudo y Carral, quien en tal concepto pidió la adjudicación del mismo, con arreglo la ley de parcelas.

La Comisión provincial ha acordado suspender por ahora los procedimientos de apremio que instruyen contra los ayuntamientos de Villarruido y Cieza, en atención á haber satisfecho parte de sus débitos al presupuesto de la provincia.

El gobierno español se propone enviar una comisión de jefes y oficiales de la armada á las mab obras navales que van á efectuarse en Tolon.

Esciben de Málaga que se retirarán desde el próximo Marzo las Hermanas de la Caridad que enen á su cuidado la casa de Misericordia, no porque se les adeuden mensualidades, pues los rrasos datan de 1879 sino por el estado ruinoso el edificio.

El día primero del próximo mes de Marzo haá feria de ganado vacuno en Potes, Rada y argas.

Hoy podemos anunciar á nuestros lectores que compañía belga hará importantes reducciones los precios de instalación completa de cañeas exteriores é interiores, y que concederá pla para el pago á todas las personas que lo soli naten.

Esta determinación de la empresa ha de reporador indudablemente grandes beneficios á la poblaon, pues todos ó casi todos los propietarios que han querido instalar el agua en sus casas por re la renta de estas no les proporcionan grandes pequeñas utilidades, las dotarán ahora de tan nportante servicio, merced á las ventajas que Sociedad de Abastecimiento de aguas les rece.

Los inquilinos, por su parte, podrán atender mejor que han atendido hasta ahora á la limpiea de sus habitaciones, muchas de las cuales nstituyen, como todos saben, verdaderos focos nfección.

Si estos desaparecen, como creemos que desarecerán, en cuanto se posean los medios de mbatirlos, ha de desaparecer en gran parte el mor que venimos abrigando de que el cólera arezca de nuevo en Santander.

Sabemos que el día 2 del próximo Marzo, salá de Pamplona una numerosa peregrinación á sitar la casa solariega de San Francisco Javier, e dista unas siete leguas de la capital.

Tomarán parte en esta piadosa manifestación, Diputación provincial y el ayuntamiento, se efectúa aquella, cumpliendo una promesa echa por todos los habitantes de Pamplona, ando el cólera sembraba la muerte y el terror a varias provincias de nuestra patria.

El ayuntamiento ha acordado efectuar la peruta de terrenos de la plaza de Numancia, con Alfredo Abarca, quien debe satisfacer la ntidad de 3821 pesetas y 30 céntimos, que al cer la liquidación resultó á favor del municio, por diferencia de algunos metros cuadrados terreno.

Cuando el señor Abarca haya hecho entrega esta cantidad, la corporación adquirirá ocho ncos con destino á la referida plazuela.

En la administración central de Correos, hay tenida una carta procedente de esta capital y rigida á doña Carolina García, isla de Cuba.

Diputación provincial.

Sesion celebrada ayer.

A las doce de la mañana, bajo la presidencia l Sr. Pombo, continuó la sesion extraordinaria emenzada el mártés último.

Asistieron los señores Corral, Dóriga, Piñal, vero, Baldor, Aparicio, Pisástegui, García regon, Cuevas, Oria, Herran, Revilla, Díaz idraja y Alonso.

El Sr. Presidente dió cuenta de que defriendo sus súplicas, el diputado Sr. Piñal había retira su dimisión.

Accediendo á los deseos manifestados por el ñor gobernador civil, se acordó que los em-

pleados Sres. Revilla y Pedrosa y un escribiente de secretaría pasen agregados á la seccion de cueatas del gobierno civil mientras dure el despacho de las pendientes. La seccion análoga de la secretaría de la diputación estará entre tanto á cargo de los demás empleados de la misma secretaría, que despacharán en horas extraordinarias.

Se desestimó el recurso de D. Gregorio Gomez, enalzada contra el reparto formado por el ayuntamiento de Rasines para cubrir el deficit de su presupuesto, y se acordó reclamar antecedentes para la resolución del recurso entablado contra otro reparto formado con igual objeto por el ayuntamiento de San Vicente, y se levantó la sesion hasta el lúnes próximo.

Segun la Gaceta de anteyar ha sido jubilado el Sr. D. Liberato Vereá de Aguiar, administrador de esta aduana, y nombrando en su lugar á don José M. Alvarez, que lo es de la de Cádiz.

La funcion que se celebrará mañana en el circo ecuestre, será á beneficio del director de la compañía, Mr. Bell.

Sucesos.

Ayer á las cuatro de la tarde ocurrió una sensible desgracia en la plazuela de la Puntida.

Una niña como de nueve años jugaba en aquel sitio cerca de un grupo de mujeres.

De pronto una detonación vino á interrumpir la conversación que estas sostenian, y mirando todas á su alrededor como para investigar la causa de tan extraño ruido, vieron á la niña tendida en el suelo, y al parecer, privada de sentido. Se la reconoció y resultó que tenia destrozados tres dedos de la mano izquierda y uno de la derecha. Inmediatamente fue trasladada á la farmacia del Sr. Vega, donde se le hizo la primera cura.

A pesar de todas las indagaciones practicadas no ha podido saberse si las heridas habian sido ocasionadas por algun proyectil ó por el estallido de un cartucho de pólvora.

La autoridad instruye el oportuno expediente en averiguación del hecho.

—A la misma hora en la calle de Cisneros un muchacho de 13 años dió una puñalada en el costado á un compañero suyo de 14, con el cual, segun se dijo, habia sostenido una pendencia por una trampa que le habia hecho en el juego de papeletas.

El agredido fué curado en la botica del señor Marañón y trasladado despues al establecimiento de El Golpe, donde está empleado.

El agresor, fué llevado á la perrería, y declaró que habia herido á su compañero con un hierro; pero segun dictámen facultativo debió haberlo hecho con un instrumento punzante y cortante.

Tambien en este asunto entiende ya la autoridad.

El 19 se presentó una comision de la Liga de propietarios de Valencia al gobernador civil de dicha provincia, pidiendo apoyo y proteccion al gobierno en favor de los intereses agrícolas de la misma y especialmente de los arroceros.

El fin de un príncipe.

Está de plácemes la república galo teutónica. Nuestro epigrafe es el título de un folleto.

Es su autor M. Dichard, ardiente Victoriano, campeón de esa causa, hace poco todavía.

El lector se encuentra con una carta dirigida al príncipe mismo.

Pero ¡complacencia rara! En ese documento, el autor, con rigor impío, desnuda á su héroe ante el público. Expone sus debilidades, contradicciones y dobleces, y, por fin de cuenta, muestra la incapacidad de aquel en quien el bonapartismo militante colocó por un momento sus esperanzas.

«Sucesivamente, le dice, habeis burlado la confianza de todo el mundo.

Vuestro padre y sus enemigos, los jeromistas y vuestros propios partidarios han recibido á su vez vuestros compromisos. Habeis dicho á los unos y á los otros lo contrario, en veinticuatro horas de intervalo frecuentemente...» Y más lejos añade: «Habeis vendido á vuestros amigos y entregado sus cartas...» Y más adelante aun: «Sois de aquellos que, una vez conocidos, medidos con su exacto valor, no es posible se los siga.»

A todo lo cual se unen piezas justificativas, cartas ó despachos, cuyas fechas comparadas prueban que Dichard no exagera cuando formula juicios severos.

Si ha de creérsele, el Victorismo yace muerto, y es el príncipe Víctor quien lo ha matado.

Disgustados de sus procedimientos sus amigos, renuncian á las ambiciones sin porvenir.

Quizás el imperio puede ser un día el gobierno de Francia, M. Dichard es quien habla así; pero el emperador será el príncipe Napoleón, el príncipe Luis ó cualquiera otro: el príncipe Víctor no.

Véase bien. La ejecucion es sangrienta. Se necesitaba la mano de un antiguo amigo para asesinar con semejantes golpes.

De creer á El Temps, de París los japoneses son terribles en los asuntos que se llaman de ho-

nor, y sin embargo, no conocen el desafío, pero sí otra cosa, peor si cabe.

En el Japon, quien es ultrajado de palabra ó de obra, no tiene más remedio que matarse; y en cambio el autor del ultraje, so pena de deshonrarse, necesita abrirse el vientre con su propio puñal y á presencia del verdugo, que está detrás con la cuchilla levantada, para rebanar la cabeza del que, al abrirse el vientre, vacila un solo instante.

Al dar la noticia el diario francés, advierte que si la costumbre japonesa se adoptara en Europa, las gentes se tocarían el pelo de la ropa antes de ofender su semejantes.

La advertencia nos parece que huelga.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 21 (6 t.) —El Figaro de ayer publicó una carta del príncipe Jerónimo Bonaparte en que dice que él respeta y quiere la república y que únicamente estaría justificada la expulsión de los príncipes de Orleans.

Ha comenzado esta tarde la discusión del tratado de paz con Madagascar. Este es uno de los asuntos que hacen difícil la vida parlamentaria del gobierno, pues muchos individuos de la mayoría se muestran hostiles á su aprobación.

Dentro de breves dias será discutido en la cámara de los diputados el proyecto simplificando el procedimiento para el divorcio, que ya aprobó el Senado. En el tribunal del Sena hay actualmente 3.000 demandas de divorcio, suspendidas por las dilaciones que ocasiona el procedimiento actual.

Madrid 21. —El gobierno ha declarado en la cámara de los Comunes que se han remitido con carácter de urgencia al ministro inglés en Tángier las instrucciones necesarias para que insista cerca del sultan acerca de que se realice con premura la reforma de las cárceles de Marruecos en ultraje contra las leyes de la humanidad.

Las noticias que circulan por aquí respecto á la cuestión de Oriente convienen en que se considera hecha la paz entre Serbia y Bulgaria, esperándose solo las instrucciones de Turquía para declararla oficialmente. Las potencias, segun declaraciones oficiales, no pueden hacer ningun esfuerzo para que Grecia obtenga compensaciones territoriales.

Madrid 21 (2 t.) —La Gaceta de hoy publica un decreto de Hacienda relativo á la contribucion industrial y de comercio, en el que se previene que se entiendan reformados varios artículos del reglamento de 1832 en los términos que preceptúa la ley de 18 de Junio del año último, y que mientras una nueva no disponga otra cosa, continúen subsistentes las tarifas que rigen en virtud del real decreto de 13 de Julio de 1882, dictada con audiencia de una comision de importantes industriales.

SS. AA. las infantas D.ª Eulalia y D.ª Cristina se encuentran más aliviadas. La primera ha abandonado el lecho. Su bota se verificará en los primeros dias de Marzo próximo.

Barcelona 21. —Interior, 58'46; exterior, 58'85

Madrid 21 —(6 tarde.)—4 por 100 contado, fin de mes, 58'45; próximo, 58'50; exterior, 58'95; amortizable, 76'38; Cubas, 88'50; Banco de España, 335.

En Cádiz fon ecó esta mañana el vapor-correo Habana procedente de Cuba y Puerto Rico.

Madrid 21 (7 tarde.) —(En este momento termina el consejo de ministros que comenzó á las dos y media.

No han asistido los Sres. Camacho y Gonzalez (D. Venancio), el primero por sus muchas ocupaciones y el segundo por encontrarse enfermo.

Por esta causa no se han tratado cuestiones políticas de importancia como se creia, concretándose al Consejo á asuntos administrativos de escasa importancia.

Madrid 21 (10 n.) —El ministro de Hacienda someterá en breve al consejo de ministros un proyecto de reformas radicales en las fábricas de tabacos de la Península.

Vuelve á hablarse de disgustos entre los individuos del partido liberal, con motivo de la designación de candidatos.

Un periódico dice que ascienden á 4,000 los que pretenden representar al país.

Madrid 21 (12 n.) —El gobierno concederá amplia libertad á los zorrillistas para la celebracion el día 31 de Marzo de la asamblea del partido.

Un descenso que han tenido los valores en el Bolsin de esta noche, se atribuye á la creencia general de la salida del Sr. Camacho, aunque los ministeriales dicen que dejará terminados los presupuestos.

De la noticia se han hecho eco los periódicos extranjeros.

Madrid 25.

Deuda interior perpétua..... 58'50
Amortizable..... 76'35
Billetes hipotecarios de Cuba... 89'80

Paris 25.

3 por 100 francés 82'25

4 exterior..... 56'90
Interior español..... 00'00
Consolidado..... 101 51'16

Notas comerciales.

Toro 24 de Febrero de 1886.

Revista del mercado del día 20.
Trigo.—Entrada corta de 39 reales las 94 libras.
Cebada.—7 id. id. de 30 á 32 reales fanega. Vendidas 2 000 fanega de 40 á 40 1/2 reales, añojo en panera para Victoria.
Tendencia del mercado, firme.
Vino tinto.—Vendidas 6 000 cántaras en la semana, de 25 á 27 reales una.
Compras animadas.
Tiempo bueno.
Estado de los campos, excelente.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor belga Ferdinand Corvilain, 657 ts., capitán Paw, de Amberes con carga general.
Id. Cabo Ortegá, 1 200 ts., c. Jano, de Valencia con carga general.
Id. Palmira, 120 ts., c. Rendueles, de Gijón con varios efectos.
Lanchon Cármen, 30 ts., c. Urroz, de Castro con varios efectos.

DESPACHADOS.

Patache Corzo, 47 ts., c. Llorente, para San Sebastián con tablas, harina, aguardiente, bacalao y café.
Quechmarin Ntra. Sra. del Cármen, 40 ts., c. García, para Santoña con harina y tablas.

Naranjos y limoneros.

Se venden á precios arreglados, ya grandes, sin que sufran por el trasplante, ni la conducción. Dirigirse á D. Antonio Correa, en Comillas. IS 4-1

Hace tres ó cuatro meses se llevó á una de las comunidades religiosas de esta ciudad, un paño de altar para lavar y rizar. Se ignora quien le llevará; y se desea saber para entregarlo, dando las señas quien sea su dueño.

Taller de ebanistería y tapicería

á cargo de

GONZALEZ Y LASTRA.

10—CONCORDIA—12

Venta de muebles á precio fijo.

Pesetas.

Mesas de noche con piedra-mármol. 41
Lavabos ingleses con mármol y espejo. 35
Lavabos-americanos con id. id. 60
Lavabos-có nodas con rinconeras id. 415
Mesas de centro ó salon id. 40 y 60
Consolas. 50 y 60
Entre-dos. 80 y 100
Armarios de luna. 200
Armarios roperos. 100 y 125
C6 nodas con piedra mármol. 50 y 60
Mesa de comedor. 50, 75 y 125
Aparatos lores de comedor. 125 y 150
Mesas de escritorio. 60 y 80
Librerías. 80 y 120

Silleras.

Sillera completa Luis XIV, compuesta de canapé, dos sillones y 12 sillas guarnecidas y cubiertas. 425
Taburetos de piano guarnecidos y cubiertos. 30
Galerías. 8
Coronas guarnecidas. 30
Juegos completos de bastones. 8
JERGONÁ DE MUELLES superiores cutí de hilo, segun tamaño. 30, 35 y 40
Se construyen y reparan toda clase de muebles y obras de tapicería, y se encarga de la colocación de cortinajes y alfombras, todo á precios su namente económicos.
Tambien se hace toda clase de embalajes.
mt. v. 12

Subasta particular.

El 11 de Marzo próximo, á las once de la mañana se subastarán en la notaría de D. Ricardo Cagigal, San Francisco, 13, donde se hallan los planos de manifiesto y darán las esplicaciones que se deseen, las fincas siguientes:

Una magnífica posesion de recreo cerrada de tapias altas, sita en el paseo del Alta, de esta ciudad, sitio de San Andrés, con huerta, jardín, gran casa-habitación, de bonita arquitectura, otras accesorias, casa para hortelano, cuadras, cochera, gallineros, invernadero de plantas, pozos de aguas, etc. etc.

Su cabida unos 58 carros.
Un terreno labrantío, al Sur de dicha finca, fuera de cercado, de 9 carros de cabida

Se admiten proposiciones de compra reservándose el vendedor el derecho de aceptar la que más le convenga ó desecharlas todas.
Se aprecia en 70.000 pesetas. 822

Reglamentos para los juegos de bolos.

Se venden en la Librería Católica, Puente, 16, á 2 rs. ejemplar.

VAPORES-CORREOS

DE LA
COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA).

Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACÍFICO.

SALIDAS: De *Barcelona* los días 5 y 25.—De *Cádiz* los días 10 y 30.—De *Santander*, el 20.—De *Coruña*, el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO Y VERACRUZ.

Los que salen los días 20 de Santander, 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas.
AMÉRICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor

ISLA DE CEBÚ,

es el destinado á salir de Santander el 20 de Marzo.
Más informes en Santander sus consignatarios los Sres. **Angel B. Perez y compañía**, Muelle, 36.

VAPORES-CORREOS

DE LA
COMPAÑIA TRASATLANTICA
(antes de A. Lopez y compañía).

SERVICIO MENSUAL
entre **Santander y el Havre** con salidas fijas.

De Santander para el Havre el día... 5
Del Havre para Santander el día... 14

Admite carga y pasajeros.

El vapor-correo

ISLA DE CEBÚ

es el destinado para los viajes del mes de Marzo.
Mas informes. En Santander, los Sres. **Angel B. Perez y C.**, Muelle, núm. 36.
En el Havre, Mrs. **Lucien Gery, Nogues y C.**
En París, Mrs. **Voglison Dotier y C.**, 6, Faubourg Poissonnière. j. d.

LA SANTA BIBLIA

VULGATA LATINA

Y su traducción al español por el **Ilmo. Dr. D. Félix Torres Amat**, con notas de este y del **Ilmo. Padre Felipe Scio de San Miguel**. Cronologías del **Rdo. P. Fidel Fita, S. J.**, Comentarios y vindicias.—Areglada para la Biblioteca **La Verdadera Ciencia Española**, bajo los auspicios y aprobacion del Excmo. é Ilmo. Sr. doctor **D. Jaime Catalá y Albosa**, Obispo de Barcelona.

Esta obra se dá á luz desde el 1.º de Enero pasado, publicándose mensualmente a tomo de 400 páginas del tamaño que comunmente se emplea en las obras de consulta. En razon al mayor tamaño de los volúmenes, la obra, segun los cálculos más aproximados, constará de ocho tomos en vez de doce, correspondiendo así el valor á 16 reales cada tomo en toda España.

Los que se suscriban directamente á la casa, anticiparan 48 reales como importe de los tres primeros tomos; recibiendo los cuales podrán anticipar las cantidades que mejor les convenga á razon de 16 reales tomo. Los que se suscriban por medio de corresponsal, si fueran conocidos de la casa á la cual se dirijan, podrán prescindir del anticipo, abonando los 16 reales á medida que reciban cada uno de los tomos.

Saldrá el primer tomo en el mes de Enero próximo, cerrándose definitivamente la suscripcion en 15 de Febrero. Desde dicho día se pagaran los tomos en rústica á 24 reales cada uno.

Puntos de suscripcion.—En la administracion de **La Verdadera Ciencia Española**, Barcelona, Angeles, 14, y en casa de los corresponsales.

En Santander en la librería, é imprenta Católica de **D. Juan Antonio Perez y comp.**, Puente, 16.

EMULSION ANGULO

LOMBRIZ SOLITARIA.

Expulsion segura, sin molestia ni peligro, con las cápsulas de ANGULO, 30 reales frasco, Vitoria, farmacia del autor.—Santander, farmacia de **D. José de Vega**, y principales de España. 4m3

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Elementos de ética general por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—10 reales.

Elementos de derecho natural, por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—14 reales.

Arte de escribir, por el P. M. Fr. José de Jesus Muñoz Capilla, agustiniano, con notas del P. Conrado Muñoz Saenz, de la misma orden.—10 reales.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Vida de Santa Teresa de Jesus, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, obra laureada con el primer premio en la certamen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora: edicion de gran lujo con buena impresion en papel satinado y encuadernada en tela con planchas doradas. Su precio 24 reales.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edicion económica.—Su precio 250 pesetas.

El nihilista español, por el doctor Sílva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernando.

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edicion.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

Segunda parte de la Guia de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado á la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edicion.—Su precio, 4 pesetas.

OBRAS

de **D. Santiago José García Maso**

Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.

Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez. ó sea Compendio de la Historia de la Religion.

Sermones predicados por el autor. Diario de la Piedad, ó breve reglamento espiritual.

Se venden en la Librería Católica Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL

APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros días,

por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., director de «La Revista Popular.» Con censura y licencia eclesiásticas.—Consta de un tomo en 8.º mayor, de cerca de 400 páginas de buen papel y esmerada impresion, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con plancha dorada, grabada exprofeso, á 10 reales.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. consiliario de la misma, con censura y licencia eclesiásticas.—Un opúsculo en 8.º, á 70 céntimos de real ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra, se dan dos gratis en rústica ó uno si son encuadernados. Dirigirse á D. Migue. Casals, Pino, 5, Barcelona, y en casa de los corresponsales de la Librería y Tipografía católica.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION

de **Paul Féval**

version castellana de

D. ANTONIO DE VALBUENA.

Un precioso tomo en 8.º, en papel de lujo y letra elzeviriana, se vende á dos pesetas en las principales librerías.

Los pedidos á Madrid á D. Toribio Ibarzabal, librería Católica, Arenal, 15, quien le remite franco sin aumento de precio.

Para los suscritores de «La Verdad» acompañando una faja del periódico, á 6 reales.

JOYA ESPAÑOLA

NOTABLE MEDICAMENTO

AGUAS DE CARABAÑA.

AGUAS DE CARABAÑA purgantes depurativas.

AGUAS DE CARABAÑA para el estómago, hígado y vientre.

AGUAS DE CARABAÑA para las herpes, escrófulas y sífilis.

AGUAS DE CARABAÑA tónicas, aperitivas, reconstituyentes.

autoridades oficialmente por los gobiernos de España y Francia y aprobadas por sus academias nacionales de Medicina, de instruccion y venta en las naciones de Europa y América; recomendadas por todos los Centros Médicos del mundo donde han sido conocidas.

Únicas de su especie.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR.

Se entrega ó remite gratis á todos los que la soliciten la última Memoria científica, en la que aparecen las manifestaciones de cien notables medicos que certifican la extraordinaria importancia y múltiples aplicaciones de estas preciosas Aguas, haciéndose constar tambien en la misma por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua en uso, ni por sus resultados medicinales, ni por su composición analítica, ni por su nacimiento ó modo de presentarse. El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales; á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio é importancia.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.

Depósito general: **R. J. CHAVARRI.**

87, Atocha, 87. — MADRID.

Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres. **D. Manuel Rodriguez Jimenez**, **D. José de la Vega**, **D. Antonio Gomez Marañon**, **D. Leopoldo Hontañon**, **D. Crispino Ordoñez**, Droguerías de **N. Porrúa é Hijo** y **D. Bernardo Saro**.

En Villacarriedo: **D. Juan José Quintana.**

En Torrelavega: **D. Joaquin Cacho y compañía.** 10m8

CASUS CONSCIENTIÆ.

(2.ª parte).

Esta importantísima obra tan reclamada por los confesores y por las personas de recta conciencia para guiar y conducirse en medio de los errores liberales que han invadido todos los terrenos, acaba de completarse con la segunda parte que, recién publicada, ofrecemos hoy al público.—Véndese este 2.º tomo, así como el 1.º, á 20 reales en rústica en la Librería Católica, Puente, 16.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL
DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo; Tetuan, 20, y en las principales farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

DEVOCIONARIOS MARIANOS
por los Padres de la Compañía de Jesús.
A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOLARES
por los mismos Padres, en canto dorado, á 4, 8 y 12 rs. Canto dorado, á 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente.

LA SAGRADA FAMILIA
Revista quincenal con gran utilidad dedicada á las familias cristianas y consagrada á Jesús, María y José.

Con aprobacion de la Santa Sede eclesiástica.

12 reales al año suscritos directamente en la administracion de esta Revista. Ronda de San Mateo, 5, en la librería y tipografía de **Pino, 5, Barcelona**.—Suscribirse por medio de corresponsal en Cuba y Puerto-Rico, direcc. 16 rs.—Filipinas, América y otros, id., 20 rs.

Afectos y consideraciones y eficaces.

Añadidas á los ejercicios de San Ignacio de Loyola, de la Compañía de Jesús, P. Francisco de Salazar, misma Compañía.

Se halla de venta en la Librería del Puente, núm. 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE NUESTRO SEÑOR JESUS CRISTO libro muy á propósito para el estudio. Precio, 30 céntimos.

ENCICLICAS

de **S. S. Leon XIII**. Todas las Enciclicas de nuestro Padre Leon XIII en un tomo. En rústica, 13 rs. En pasta, con hermosas ilustraciones, 20 reales.

Révélations complètes de la franc-maçonnerie.

Les Frères Trois

obra escrita en francés por **Léo Maxil** que antes de convertirse era tanata saña contra la Santísima Eucaristía.—Precio, 32 rs.

A las personas de buena voluntad.

Vinos soleras de Jerez, zanilla, enteramente naturales, se venden embotellados en MUELLE, 25, ESCRITO.

El niño amante de la Virgen.

POR EL P. MANUEL LASALETA

COMPANIA DE JESUS.

Devocionario sumamente útil para los niños.

Se vende en la librería del Puente, 16, á 25 y 30 céntimos seta uno y 76 reales el 100.

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Atocha, 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones boca. Dentaduras artificiales y orificaciones. Precios módicos.

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

2 — Carbajal

Almacén de yeso, cal hidratada y demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos los anchos.—Fajos parafinados.—Merced á su fábrica movida á vapor pueden servir el yeso con toda pureza y economía.—Su buena calidad permite tener la cal siempre reciente.—En este almacén pueden verse las magníficas estatuas de mármol y Portland de la fábrica de Bilbao de **D. Simón**.

AMONTILLADO TRAFALGAR

Legítimo de Jerez de la frontera, 16 reales botella, por doce años.

Único depósito en el establecimiento de vinos, aguardientes, licorosos y demás bebidas de **Fernandez Regatillo**, calle de...

Imprenta Católica, Puente.